

# たかおか

# 市議会 だより

新高岡駅をご利用ください!



「青空を映す」(高岡“いいね”フォトコンテスト応募作品) 撮影:橋 初雄

No.60 9月定例会号  
令和2年(2020年)11月1日発行

9月定例会のあらまし	2P
議決結果一覧	3P
代表質問	4P
一般質問(一括質問・一括答弁)	5P
委員会の動き	10P

編集 ■ 広報広聴委員会

発行 ■ 高岡市議会

〒933-8601 高岡市広小路7-50

TEL 0766-20-1531

FAX 0766-20-1534

E-mail : gikai@city.takaoka.lg.jp



市議会ホームページから、過去の本会議の会議録の閲覧・検索ができます。  
本会議録画映像をパソコンやスマートフォンなどでご覧になれます。

高岡市議会

Q検索



# 補正予算・条例など

## 24議案を可決・同意

### 代表・一般質問に15人が登壇

9月定例会は7日に開会し、29日に閉会しました。

市長から令和2年度一般会計補正予算をはじめ27議案が、議員から2議案が提出され、うち24議案を可決・同意し、令和元年度決算の認定をはじめ4議案を継続審査としました。

今定例会では、代表質問に1人会派、一般質問に14人の議員が登壇し、白熱した議論を展開しました。

#### 可決・同意した 主な議案等

#### 条例

##### 防災センター条例の一部改正

正

移転改築により防災センタ

1の位置を変更するもの。

(移転前)戸出大清水492番

地

(移転後)戸出西部金屋800

番地1

##### 市営駐車場条例の一部改正

まちなかで働く人などの利用促進を図るため、市営御旅屋駐車場の定期駐車料金を等々改定するもの。

- (1)昼間定期の廃止
- (2)全日定期の料金改定

(現行) 1ヵ月16500円  
(改正後) 1ヵ月11000円

##### 市営住宅条例の一部改正

御旅屋特定公共賃貸住宅の

更なる入居促進を図るため、その一部を市有住宅とすることに伴い、所要の改正を行うもの。また、中田市営住宅を廃止するもの。

- (1)御旅屋特定公共賃貸住宅の一部を市有住宅に変更することに伴う規定整備

- ・入居要件を規定(収入要件の下限を撤廃)
- ・共益費を市が徴収できる旨規定
- (2)その他の改正

- ・入居者の公募方法についての規定整備
- ・連帯保証人について、家賃債務保証業者の利用を可能とするための規定整備

#### その他

##### 工事請負契約の変更

下伏間江福田線立体交差整備その1工事

地下水の止水対策に係る費用が当初の想定よりも増加したことに伴い、契約金額を変更するもの。

(変更前) 3億7950万円

(変更後) 4億1402万円

##### 財産の取得

児童生徒1人に1台のタブレット端末を整備するもの。

取得価格 4億9971万円

##### 財産の処分

大滝工業団地の用地を売却するもの。

所在 福岡町大滝952番

17外

面積 7458.91㎡  
売却価格 1億815万円



市営御旅屋駐車場の定期駐車料金を改定

#### 意見書(要旨)

次の意見書を可決し、衆参両院議長、内閣総理大臣、関係大臣に提出しました。

■新型コロナウイルス感染症の影響に伴う地方財政の急激な悪化に対し地方税財源の確保を求める意見書

新型コロナウイルス感染症が世界的に蔓延し、戦後最大の経済危機に直面している。地域経済にも大きな影響が及び、地方税・地方交付税など一般財源の激減が避けがたくなっている。地方自治体では、医療、介護、子育て、地域の防災・減災、雇用の確保など喫緊の財政需要への対応をはじめ、長期化する感染症対策にも迫られ、地方財政は巨額の財政不足を生じ、これまでにない厳しい状況に陥ることが予想される。よって、国において、令和3年度地方財政対策及び地方税制改正に向け、下記事項を確実に実現されるよう、強く要望する。

- 二 地方交付税については、引き続き財源保障機能と財源調整機能の両機能が適切に発揮できるよう総額を確保すること。
- 三 令和2年度の地方税収が大幅に減収となることが予想されることから、思い切った減収補填措置を講じるとともに、減収補填債の対象となる税目についても、地方消費税を含め弾力的に対応すること。
- 四 税源の偏在性が小さく、税収が安定的な地方税体系の構築に努めるとともに、国税・地方税の税制については、積極的な整理合理化を図り、新設・拡充・継続に当たっては、有効性・緊急性を厳格に判断すること。
- 五 固定資産税は、市町村の極めて重要な基幹税であり、制度の根幹に影響する見直しは、土地・家屋・償却資産を問わず、断じて行わないこと。先の緊急経済対策として講じた特例措置は、臨時・異例の措置として、やむを得ないものであったが、本来国庫補助金などにより対応すべきものである。よって、今回限りの措置とし、期限の到来をもって確実に終了すること。

一 地方の安定的な財政運営に必要な地方税、地方交付税などの一般財源総額を確保すること。その際、臨時財政対策債が累積することのないよう、発行額の縮減に努めるとともに、償還財源を確保すること。

# 議決結果一覧表（令和2年9月定例会）

## 【議案】

番号	件名	結果
第106号	令和2年度高岡市一般会計補正予算（第4号）	可決
第107号	令和2年度高岡市荻布奨学金事業会計補正予算（第1号）	
第108号	令和2年度高岡市介護保険事業会計補正予算（第1号）	
第109号	令和2年度高岡市高岡市民病院事業会計補正予算（第2号）	
第110号	令和2年度高岡市水道事業会計補正予算（第1号）	
第111号	行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律に基づく個人番号の利用に関する条例の一部改正	
第112号	行政財産の使用料に関する条例の一部改正	
第113号	家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正	
第114号	特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例の一部改正	
第115号	防災センター条例の一部改正	
第116号	福岡にぎわい交流館条例の一部改正	
第117号	市営駐車場条例の一部改正	
第118号	市営住宅条例の一部改正	
第119号	特定公共賃貸住宅条例の一部改正	
第120号	工事請負契約の変更（下伏間江福田線立体交差整備その1工事）	
第121号	財産の取得（タブレット端末）	
第122号	令和元年度高岡市水道事業会計未処分利益剰余金の処分	
第123号	令和元年度高岡市下水道事業会計未処分利益剰余金の処分	
第124号	財産の処分（土地）	
第125号	教育委員会の委員の任命	
第126号	公平委員会の委員の選任	
第127号	固定資産評価審査委員会の委員の選任	
第128号	固定資産評価審査委員会の委員の選任	
第129号	固定資産評価審査委員会の委員の選任	
第130号	人権擁護委員の推薦	
		同意

## 【認定】

番号	件名	結果
第1号	決算の認定 (令和元年度高岡市高岡市民病院事業会計決算) (令和元年度高岡市水道事業会計決算) (令和元年度高岡市工業用水道事業会計決算) (令和元年度高岡市下水道事業会計決算)	継続審査
第2号	決算の認定 (令和元年度高岡市一般会計歳入歳出決算) (令和元年度高岡市国民健康保険事業会計歳入歳出決算) (令和元年度高岡市荻布奨学金事業会計歳入歳出決算) (令和元年度高岡市駐車場事業会計歳入歳出決算) (令和元年度高岡市工業団地造成事業会計歳入歳出決算) (令和元年度高岡市介護保険事業会計歳入歳出決算) (令和元年度高岡市後期高齢者医療事業会計歳入歳出決算)	継続審査

## 【議員提出議案】

番号	件名	結果
第2号	新型コロナウイルス感染症の影響に伴う地方財政の急激な悪化に対し地方税財源の確保を求める意見書	可決
第3号	消費税の税率を引き下げるよう求める意見書	否決

## 【議員別賛否一覧】（賛否が分かれた議案等のみ）

○…賛成 ×…反対 ※…議長は表決に加わりません。

議員名 議案番号	高瀬	角田	筏井	林	山口	石須	本田	中村	高岡	酒井	横田	上田	吉田健太郎	曾田	数中	中川加津代	坂林	福井	金平	樋詰	水口	大井	金森	狩野	高島	島
	充子	悠紀	哲治	貴文	泰祐	大雄	利麻	清志	宏和	善広	誠二	武	太郎	康司	一夫	永喜	直樹	直巳	和子	清志	正樹	一郎	安郎	義一	起也	
議案 第106号	○	○	○	○	○	×	○	○	○	○	○	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議案 第111号	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	○	○	○	※	○	○	○
議員提出議案 第3号	○	×	×	×	×	○	×	×	×	×	×	○	×	×	×	×	×	×	○	×	×	×	×	×	×	×

## 人事

- 教育委員会委員 土田 一清氏（再任）
- 公平委員会委員 吉岡 周氏（新任）
- 固定資産評価審査委員会委員 谷道 伸也氏（再任）
- 人権擁護委員 中村 あずさ氏（再任）
- 益井 美明氏（新任）
- 松浦 士朗氏（再任）

## 議会日誌

### 6月定例会後～9月定例会前

- 6月23日 広報広聴委員会
- 7月6日 広報広聴委員会
- 15日 議会改革検討委員会  
総務文教常任委員会
- 16日 産業建設常任委員会
- 17日 民生病院常任委員会  
代表者会議
- 30日 代表者会議
- 8月6日 議会改革検討委員会  
まちづくり対策特別委員会
- 26日 港湾・公共交通対策特別委員会  
議会改革検討委員会
- 28日 議会運営委員会  
代表者会議
- 9月1日 正副常任委員長会議

### 9月定例会

- 9月7日 代表者会議  
議員協議会  
本会議（提案理由説明）  
議案説明会  
議会改革検討委員会
- 11日 本会議（代表質問）
- 16日 議会運営委員会  
本会議（一般質問（一括））
- 17日 本会議（一般質問（一括））  
水道病院決算特別委員会  
決算特別委員会
- 23日 代表者会議  
民生病院常任委員会  
産業建設常任委員会
- 24日 議会運営委員会  
総務文教常任委員会
- 29日 委員長会議  
議会運営委員会  
代表者会議  
議員協議会  
本会議（議案など議決）  
産業建設常任委員会  
（本会議休憩中）

# 代表質問

今定例会では、自由民主党高岡市議会議員会が市政全般にわたり代表質問を行いました。主な質問と答弁の要旨をお知らせします。



自由民主党  
高岡市議会議員  
福井 直樹

## コロナ禍の医療体制充実

**副市長** 高岡市民病院事業の安定運営を図るとともに、感染予防対策を推進するなど、総じて医療体制を強化しては。

**病院長** 患者の受診抑制などが影響し、7月末までの累計で延べ入院患者数・入院収益ともに前年同月比で約20%減少している。それに伴い資金繰りも厳しさを増しており、経営状況の持ち直しには相当程度、時間を要するものと想定している。様々なケースの感染症患者に対応可能な機器の充実を図るとともに、新設した発熱外来診療室の有効活用、オンライン面会の拡大など感染予防対策を継続していく。今後とも地域の医療機関と連携し紹介患者数の増加を図ることで安定経営につなげたい。

## 財政健全化への取り組み

**副市長** 本市の財政運営について問う。

(1) 財政健全化の取り組みから2力年の決算状況を踏まえた評価は。

(2) 財政健全化の実現を必須としながらも、目前の危機や将来の市発展に向けた施策立案・投資を行うべきと考えるが、所見は。

**総務部長** (1) 財政健全化緊急プログラムでは、令和5年度当初予算編成までに、約40億円の構造的な財政収支不足の解消を目指し、投資的事業の抑制や事業の見直し、総人件費の圧縮、歳入の確保等に取り組んでいるところである。こうした取り組みの結果、令和元年度決算見込みでは、約13億円の改善が図られ、これまでの2力年の合計での効果額は約24億円となった。令和2年度の効果見込額を加えると、今年度末には目標金額の4分の3となる約30億円の改善が達成できる見通しとなっており、順調に推移している

と考えている。一方で基金の取り崩しなど臨時的な財源対策により確保できた要素もあり、収支均衡した財政構造の確立に向け、構造改善を着実に進めたい。

**市長** (2) 本市では、学校再編等、未来を見据えた事業を着実に進めている。一方、今般の新型コロナウイルス感染症対策のように緊急に必要な新たな施策については、予備費の活用や基金の取り崩しも含め躊躇なく速やかに実行してきた。緊急時に必要な措置を講じることができる財政体質を確立することが、将来の施策展開の上でも極めて重要であると考えている。今後とも持続可能な財政運営の確立を図りつつ、ピンチをチャンスと捉え、新型コロナウイルス感染症の動向も踏まえ「市民創造都市高岡」の実現に向け取り組みたい。

## 「新たな日常」の実現

**副市長** 全会派一致により、議会のデジタルトランスフォーメーション(DX)に取り組む

中、行政では先行して教育分野においてGIGAスクール構想のもとICTの導入を進めているが、その活用と今後の教育方針は。

**教育長** 新型コロナウイルス感染症が全国的に拡大する中、国のGIGAスクール構想が加速することとなり、本市では1人1台の学習専用端末の配備を最終学年の中学3年生、義務教育学校9年生を優先することとし、10月に機器を納入、11月には使用開始できるよう準備を進めている。他の学年においても年内に配備を終えることとし、校内ネットワークの強化工事も年度内に完了し、オンライン授業等の実施に向け、より充実した環境を整えていくこととしている。本市の教育においても変わることを恐れず、変革の潮流をエネルギーにICTの教育環境も大いに活用しながら、DXの担い手となり、新たな時代を切り拓く子どもたちの育成に、全教職員の総力を結集し取り組んでいく。

## 御旅屋セリオの活用拡大

**副市長** 新年度予算編成に向け、市役所本庁舎等の移転検討を進めては。

では、現在、物販、飲食等の商業的機能に加え、多様な交流の場づくりを進める「セリオタウン」を基本コンセプトとした再生・活性化を目指している。その中で、一部公益的機能を導入することとし、その一環として商業雇用課、観光交流課の2課が移転したところである。市役所本庁舎を移転してはとの提案をいただいたが、御旅屋セリオについては、関係団体とも連携のうえ、引き続き民間テナントの誘致に努めるとともに、公益的機能を検討している部分については、市の会議室やワークスペースとしての使用など行政機能での活用の拡大も順次検討し、中心市街地活性化の核となる施設にしたい。



御旅屋セリオの活用

\*1 デジタルトランスフォーメーション(DX):「ITの浸透が、人々の生活をあらゆる面でより良い方向に変化させる」という概念

\*2 GIGAスクール構想:文部科学省が提唱する「義務教育を受ける児童生徒のために、1人1台の学習者用PCと高速ネットワーク環境などを整備する5年間の計画」

# 一般質問

(一括質問・一括答弁)

今定例会では、14人が市政全般にわたり一括質問・一括答弁方式で質問しました。本会議での質問順に、主な質問と答弁の要旨をお知らせします。



角田 悠紀  
自由民主党  
高岡市議会議員会

## 稼ぐ力の推進

**問** おとぎの森公園について問う。

(1)公園の維持管理費や新たな投資のため、施設内で稼ぐ必要があると考えるが、見解は。  
(2)パークPFIなどを活用し、



おとぎの森公園に民間活力の導入を

民間活力による稼げる施設の設置を検討しては。

**都市創造部長** (1)民間活力の導入は、質の高いサービスの提供や、公園全体の魅力向上につながるかと考えている。さらには、市民の公園に対する愛着の醸成や企業の地域貢献なども期待され、本市や来園者及び企業にとって、それぞれメリットがあることから、積極的に検討したい。  
(2)まずは、おとぎの森公園に不足している施設やサービスを、市民の声などから把握し、民間事業者の出店意欲なども調査したうえで、導入の可能性を検討したい。

## 赤レンガの銀行の活用策

**問** どのようなスキームで利活用の検討を進めていくのか。また、地元に着目した若者や地域等の意見も取り入れながら、計画を作成する必要があると考えるが、見解は。

**市長政策部長** 令和2年度に実施する耐震診断と文化財的価値の調査の結果を踏まえ、保存すべき部分の特定と利活用可能なエリアや空間の整理

をした上で、3年度予定している保存計画の策定を進める中で重点的に検討していきたい。また、利活用の検討にあたっては、多くの人が集い、交流を生み、広く市民から愛される施設となるよう、地域や関係団体等から幅広く意見を伺うとともにワーキンググループなどの設置も含め検討したい。



金平 直巳  
日本共産党高岡市議員

## 消費税の減免要請

**問** 世界約20カ国で、経済の再建、雇用の確保のために消費税(付加価値税)の減税に踏み切っているが、本市としても国に対して、消費税5%への減税を要請しては。

**市長** 消費税をめぐる税制改革については、税率も含め、これまで長い年月をかけ今日の制度に至っており、所得、資産、消費のバランスが取れた税制実現のためにも消費税は必要と考える。国にあって

は、コロナ禍の対応のために必要な財源の確保とともに、地方財源も確保されるよう、適切な議論を期待したい。

## 定期的なPCR等検査の実施

**問** 医療、福祉、保育、学校など集団感染のリスクが高い施設に勤務する職員に定期的なPCR等検査を実施しては。

**福祉保健部長** 集団感染のリスクが高い施設に勤務する職員への検査については、施設の医師、嘱託医、協力医療機関の医師の判断による検査が可能であり、各施設において、適切に判断いただきたい。また、定期的な検査実施については、国・県の今後の動向を注視したい。

## 国民健康保険税の減免

**問** コロナ禍のもとでの国民健康保険税の減免について、申請件数と実績は。

**福祉保健部長** 本市では、国民健康保険税の減免の特例に関する要綱を定め、減免を実施している。令和2年9月10日現在の申請件数は、令和元年度分が110件、2年度分が132件、合計242件である。このうち、197件について減免を承認しており、その減免総額は2589万8100円である。



本田 利麻  
麻の会

## 認知症施策の充実

**問** 認知症施策について問う。

(1)本市の認知症の人の数は。また、認知症施策推進大綱の最終年となる2025年の予測人数は。  
(2)認知症の人とその家族の負担を軽減するため、認知症保険への加入に取り組むべきと考えるが、見解は。

**福祉保健部長** (1)認知症の人の数は把握していないが、65歳以上の要支援・要介護認定者のうち、何らかの認知症状を有し、日常生活において、見守りや支援が必要な状態である認知症高齢者日常生活自立度Ⅱa以上の高齢者数は、令和2年3月末現在、7198人となっている。2025年の予測人数は、第7期高岡市高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画で推計した2025年の要支援・要介護認定者数13694人の7割相当になるものと見込んでいる。  
(2)いくつかの自治体において、認知症の人の事故を補償する民間保険への加入を支援する取り組みが始まっている。国

\*パークPFI：飲食店、売店等の公園利用者の利便性の向上に資する公募対象公園施設の設置と、当該施設から生ずる収益を活用してその周辺の園路、広場等の一般の公園利用者が利用できる特定公園施設の整備・改修等を一体的に行う者を、公募により選定する「公募設置管理制度」のこと

では、これらの事例を収集し、政策効果の分析を行うこととしており、本市としては、その動向を注視したい。

### 学校のWiFi環境の整備

**副 普通教室のWiFi環境の整備状況と今後のスケジュールは。**

**教育長** 市立学校の普通教室のWiFi環境の整備率は、19・4%である。校内ネットワーク強化工事の実施設計を進めているところであり、今後、工事発注を行い、年度内には完了する予定である。これにより、整備率は100%になる。



上田 武  
社民党議員団

### 子育て世帯への追加支援

**副 収入が大きく減収した児童扶養手当受給世帯に5万円を追加支給することだが、現況は。**

**福祉保健部長** 令和2年8月末現在、523世帯からの申請があった。対象世帯には、郵送で案内し、毎年8月の児童扶養手当の更新手続きの際に、申請の有無を確認した。申請期限の令和3年2月26日

までの間に収入が減少すれば、申請可能であることを再度広報紙等で周知したい。

### 同時流行への対策

**副 新型コロナウイルスとインフルエンザの同時流行に備える対策を構築すべきでは。**

**福祉保健部長** 本市では、例年実施している高齢者インフルエンザ予防接種事業に加え、県が令和2年度に実施する未就学児と小学生が対象の予防接種の助成事業に合わせ、中学生への接種を助成する。今後、インフルエンザ予防接種の効果や接種時期等を周知し、患者の罹患や重症化の予防等を図りたい。

### コロナ禍に対応した避難

**副 約1000年に一度の大雨による洪水が発生した場合の3密防止対策を踏まえた、避難所の収容人数と不足する避難所の対応は。**

**総務部長** 浸水想定区域内人口は約14万6千人を見込み、避難所に約14万1千人の収容を想定しているが、コロナ禍を考慮すると、収容人数は通常の4割から6割程度となる。災害時は命を守るのが最優先であるため、収容人数の制限に達しても、パーティション設置や定期的な換気等の対

策を行い、より多くの避難者の受け入れを図りたい。



中村 清志  
自由民主党  
高岡市議会議員

### 地域おこし協力隊の活動

**副 中山間地域振興を次回活動テーマにしてはと考えるが見解は。**

**市長政策部長** 本制度を活用することで、都市部人材の視点や活動により地域を活性化の端緒となることを期待しており、中山間地域振興を含め、次年度以降のテーマやミッションについて受入地域や関係団体と協議を進めているところである。

### 今冬の除雪体制

**副 除雪に関する課題について問う。**

(1)除雪機械の作業課題改善のため導入したGPSを活用した管理システムの概要と効果は。  
(2)除雪オペレーターの確保に向けて、対策を講じる必要があると考えるが、見解は。  
**都市創造部長** (1)除雪本部において、稼働状況がリアルタイムに把握できることから、除雪作業の遅れている路線への



万全の除雪体制を 新防災センター

の応援依頼が可能となるほか、作業量の平準化を行える。また、事務作業の軽減と効率化が図られ、市民サービスの向上にも繋がるなどの効果が見込まれる。今年度は、車道除雪車及び凍結防止剤散布車など約340台に導入する予定である。

(2)これまで除雪事業者が負担していた資格取得について、令和2年度より、60歳以下の方を対象に、市道の除雪を3年以上続けることを条件として、5万円を上限に取得経費の半分を助成する。また、大型除雪機械の実技訓練場所として新防災センターを活用することとしている。これらにより、安定した除雪体制の維持を図りたい。

### 避難時の対応

**副 避難指示の発令と避難所不足の改善について問う。**

(1)避難指示の発令にあたって、本市の体制は万全か。  
(2)地域特性や人口規模に合った緊急避難場所の確保が必要では。



高岡 宏和  
自由民主党  
高岡市議会議員

**市長** (1)河川水位や土砂災害の危険度が避難の基準に達した場合は、速やかに5段階の警戒レベルに応じた避難指示等を発令するため、防災関係機関との情報連絡体制の強化に努めるとともに、感染症拡大防止対策を踏まえた避難所運営に万全を期したい。

**総務部長** (2)隣接市なども含め、収容人数に余裕のある地域の避難場所への早期避難のほか、安全な親戚宅や友人宅などへの水平避難、浸水しない自宅上層階への垂直避難などについて周知を図る。また、民間施設も含めた避難場所の追加指定を進め、避難場所の不足を解消したい。

### GIGAスクール構想

**副 現在の進捗と今後の計画**

は。また、タブレット端末の家庭への持ち帰りについての検討状況は。

**教育長** 1人1台の学習専用端末の整備については、最終学年の中学3年生、義務教育学校9年生を優先し、11月には使用開始、その他の学年でも年内に整備予定である。端末は発送段階に応じて活用を図ることとし、小学3年生から段階的に持ち帰りを実施し、家庭学習でも活用したいと考えている。その際には、学庭の協力を得ながら児童生徒の主体的な判断を生かした持ち帰りのルールを示すとともに、ネットモラル等の徹底を図りたい。



林 貴文  
自由民主党  
高岡市議員

### 万葉集全20巻朗唱の会

**副** 今年の万葉集全20巻朗唱の会は、朗唱動画の募集により行うが、応募結果と今後についての所見は。

**産業振興部長** コロナ禍に対応した新たな形式である朗唱動画は、参加のしやすさから応募が予想以上に早く集まり、これまでつながりななかった地域や団体、個人の方からも

参加いただき、万葉ファンの裾野の拡大につながったものと考えている。一方で、これまでのように特設水上舞台に立つて朗唱することがこのイベントの魅力であるとの声もあり、今後の実施方法については、今回の取り組みの効果や評価をはじめ、関係団体の意見も聞きながら検討したい。

### 勝興寺の魅力発信

**副** 勝興寺への取り組みについて問う。

(1)今年度の竣工完成に向けて、歴史的な空間を活用した展示・体験プログラムを構築すべきでは。  
(2)建造物だけでなく消火設備などを活用して、趣向を凝らしたイベントを実施しては。



勝興寺大広間

**教育長** (1)令和2年10月から、かつて都から公家が来訪したという物語を再現するため、大広間の「上段の間」に公家の人形を設置、公開するとともに、来訪者をもてなす茶会を勝興寺代々の流派である古儀茶道敷内流により催す予定である。

(2)世界遺産「五箇山」の一斉放水のように、防火意識の高揚と対外的なプロモーションを兼ねた事例もあることから、所有者である勝興寺をはじめ、自衛消防隊や地域とともに、どのようなことができるか検討したい。



水口 清志  
自民同志会

### 消防職団員の熱中症対策

**副** 消防職団員の熱中症対策を強化すべきでは。

**消防長** 令和2年8月の消火活動において、消防職団員が熱中症で救急搬送された事案を受け、猛暑時に長時間の活動が見込まれる場合は、交替要員の確保と隊員輸送車の出動を早期に判断するとともに、補給用水分に加えて電解質濃度が高い経口補水液を主な消防車両に配備するなどの対策

を講じた。

### 浴室を有する施設の効果

**副** 浴室を有する福祉センターなどの施設はどのような効果があつたのか。

**福祉保健部長** 高齢者への外出機会の提供や浴室での語り合いを通じたコミュニケーションづくりなど、一定の役割を果たしてきたと考えている。

一方、個人の嗜好の多様化など、社会背景の変化を受け、福祉目的の浴室を有する公的施設の利用者は減少傾向にある。今後は、地域の自主的な介護予防活動等のソフト事業を中心とした居場所づくりや交流の機会の創出を図りたい。

### 豚熱のワクチン散布

**副** イノシシを対象としたワクチン散布は、殺処分を含めた捕獲等に苦闘している地元の実状と矛盾するのでは。

**産業振興部長** ワクチン散布は、イノシシを生かすのではなく、イノシシに免疫をつけ、ウイルスの感染拡大を防止し、飼育豚等への感染リスクを軽減するものである。国が散布を決定し、県が令和元年度から、感染が確認された地域で散布を行ってきた。本市では、県と協調し、近隣市の養豚農家や本市の農作物等被害を防

止するため、地域ぐるみでの捕獲活動等を推進してきた。引き続き地域の実情に応じた防衛策を講じたい。



石須 大雄  
社民党議員団

### 本市の環境行政

**副** 環境行政について問う。

(1)近年の地球温暖化や気候変動、海洋プラスチックごみ問題などの状況を踏まえ、これまで以上に対策を講じる必要があると考えるが、これからの環境行政の基本方針は。

(2)高岡市埋立処分場の維持管理業務を委託することだが、ごみの最終処分である埋立処理は、行政が責任をもつて行うべきでは。

(3)本市のごみ収集業務について、現行の収集部門の人員で、緊急時は大丈夫なのか。

**市長** (1)地球規模の課題に対しても、一人一人が持続可能な社会の実現に向け、行動を変革することが大切である。現在、事業者や市民団体と連携した体験型の森林環境学習や川のすこやかさ調査などの環境教育を実施しているが、今後はさらに発展させ、環境について市民自らが主体的に

考える機会を増やしたい。

**市民生活部長** (2)埋立処分場は、一般廃棄物の最終処分場として本市が設置しており、維持管理業務の委託後も、運営の最終的な責任は本市が負うことには変わりはない。

(3)市内で発生した小規模的・限定的な大雨・大雪等の場合については、これまでも、定期収集以外の人員で対応してきた。また、大規模災害により、県内で処理を行うことが困難な場合には、広域的な処理を行うため、国や隣接県等に対して、支援を要請することとし、自治体相互の協力関係が構築されている。災害時における初動体制では、定期収集以外の人員を中心とする組織体制としており、緊急時でも問題ないと考えている。



吉田 健太郎  
公明 党

### デジタル格差の解消

**図** すべての市民がデジタル化の効果を享受する取り組みが必要と考えるが、見解は。  
**市長政策部長** すべての市民がデジタル化の恩恵を享受するためには、デジタル格差の

解消に向けた取り組みが必要であり、これまでも障がい者や高齢者向けに講座の開催などを通じてデジタル格差の是正に努めてきた。年齢、障がいの有無、国籍等にかかわらず、誰も取り残されることのない社会の実現に向けた支援に取り組みたい。

### 指定ごみ袋の活用

**図** 指定ごみ袋をレジ袋として活用することを検討すべきと考えるが、見解は。

**市民生活部長** 指定ごみ袋をレジ袋として使用することが、市民の利便性向上やプラごみの削減等につながるとして、市民ニーズが高まれば、高岡地区広域圏事務組合の構成3市（高岡市・氷見市・小矢部市）で袋の強度等の課題を整理しながら検討したい。

### 地域公共交通の確保

**図** 住民同士の互助による送迎など、道路運送法上の許可または登録を必要としない制度についても理解を深めながら推進していく必要があると考えるが、見解は。

**市長政策部長** 本市としては、公共交通網を維持、活用しながら、市民生活の利便性を確保していくことが肝要であると考えている。出前講座等を

通じて道路運送法上の許可又は登録を必要としないケースについても説明しながら、まずは地域バス・地域タクシーといった市民協働型地域交通システムについて地域への理解の浸透を図りたい。



酒井 善広  
自由民主党  
高岡市議会議員

### 農業と福祉の連携

**図** 「農福連携事業」を推進すべきと考えるが、見解は。

**産業振興部長** 市内でも、障がい者が通所する就労継続支援事業所に農産物の加工を委託するなど、農福連携を実施している農業者や新たに導入を検討する方もおり、少しずつ

つ連携の意識が高まっている。農福連携が広がることは、障がい者、農業者双方にメリットがあるため、県及び関係機関と連携し、推進に取り組みたい。

### 地域コミュニティの活性化

**図** 人口減少や少子高齢化が進展するなか、地域コミュニティの維持が重要と考えるが、見解は。

**市長** 安全・安心で住みやすいまちづくりを進めるには、自治会等の地域コミュニティの協力が不可欠であり、コミュニティが活性化し、活動を展開していくことが重要と認識している。本市ならではの共創の地域づくりに向け、支援の仕組みづくりなどについて地域と協議を重ねながら、地域コミュニティの維持・強化を図りたい。

### 防災を見据えた水路整備

**図** 庄川右岸地区の農地防災事業を推進すべきと考えるが、見解は。

**産業振興部長** 令和2年2月から、県、関連市、土地改良区による「庄川右岸地区の用排水対策に関する検討会」において、基幹的用排水路の老朽化対策、自然的・社会的変化等による水路の溢水被害防

止対策を総合的に検討し、早期事業化に向け取り組んでいく。今後も三者で連携し、実態に応じた促進策を講じたい。



筏井 哲治  
自由民主党  
高岡市議会議員

### 企業誘致の推進

**図** リモートワーク可能な企業の誘致に取り組んでほしい。

**産業振興部長** 北陸新幹線の開業などによる首都圏からのアクセス向上に加え、県が策定した地域再生計画に基づく固定資産税等の軽減等の支援措置や本社機能、研究所等を移転した企業に対する立地助成制度などソフト面においても、リモートワークに適した業種、いわゆるオフィス系の事業者へのセールスポイントは充実している。本市としては、引き続き、進出の意向のある企業情報の入手に努め、企業誘致活動を進めたい。

### 行政のデジタル化の推進

**図** 本市におけるデジタルトランスフォーメーション（DX）について問う。

(1)行政運営におけるDXの方針とルール整備が急務と考えるが、見解は。



農福連携の推進を

(2) 長期的なビジョンとそれを策定する専門組織CIOオフィスが必要では。

**市長政策部長** (1) 令和3年度に高岡市情報化推進基本方針の見直しを予定しており、その中では、DX関連施策の体系化をはじめ、「新たな日常」の実現を見据えた、行政のデジタル化を進めていくための方針、それを実現するための具体的な環境、ルール等についても検討していく。

(2) CIOオフィスの設置等も含めて検討を進めてきた結果、情報部門をはじめ各部署のデジタル化の取り組みについて助言をいただくため、令和2年度から情報化推進アドバイザーを委嘱した。高岡市情報化推進基本方針の見直しや職員の見識改革についても意見をいただくこととしている。



**山口 泰祐**  
自由民主党  
高岡市議会議員

### 移住定住施策の推進

**図** 人口減少に伴う移住定住施策について問う。

(1) 本市の基幹産業企業や商工会議所などに働き掛け、令和3年度の高岡市出身者の雇用枠の確保を図っては。



Uターン促進のため、就業マッチング支援の強化を

(2) 本市の奨学金利用者がUターンしやすいように返済免除の上限の見直しや時限的な返済猶予を検討しては。

(3) 全国で災害が起きた時に被災者に対し、市営住宅や空き家などを利用し、一時的な疎開を受け入れ、生活を支援しては。

**市長政策部長** (1) 企業等に本市出身者の雇用枠の確保を図ることは、県外で就職または進学している人のUターン率の向上に資するものと考え、本市出身者ではない就職希望者の雇用が抑制される側面も有している。Uターンの促進のため、就業マッチング支援事業など、地元企業の情報発信の強化に取り組みたい。

**教育長** (2) 大学生等を対象にした「人づくり奨学資金」では、次代を担う人材を確保し

定住人口の増加を図るため、一定の要件を満たせば、最大で貸付総額の50%相当額まで返還を免除できることとしている。返還免除の上限引き上げについては、地方創生を進める国の動向も注視しながら、対応を考えたい。

**総務部長** (3) 本市では、災害等で被災された方々に対し、市営住宅の空き部屋を活用し、東日本大震災などの大規模災害の際には、無償で提供するなど、支援を行っている。被災された方々に対して、迅速に住まいの提供ができるよう、今後も情報の発信や受け入れ等の支援を行いたい。



**高瀬 充子**  
日本共産党高岡市議員

### 女性視点の防災対策の推進

**図** 女性防災士を地域ごとに増やす取り組みを。

**総務部長** 令和元年度はこれまでの各連合自治会に加え、女性団体に申請を呼びかけたところ、新たに9名が誕生し、現在、市内14地区に23名の女性防災士が存在している。引き続き、女性防災士の役割や必要性を伝えて地域ごとの女性防災士の擁立を図りたい。

### 介護事業所への減収対策

**図** コロナ禍における介護事業所の減収対策として市独自の財政支援を。

**福祉保健部長** 国の持続化給付金や県の事業持続化・地域再生支援金、新型コロナウイルス感染症緊急包括支援事業など、様々な支援制度が用意されており、まずは、これらを最大限に活用していただきたい。本市では、感染症対策を行いながらサービスを継続する事業所への支援金を本定例会において提案している。

### 通学路の安全対策

**図** 学校の再編統合の該当校では、通学路の見直しや新たな通学路の設定を行い、継続的に安全性向上を図るとのことだが、具体的内容は。

**教育長** 令和2年春に開校した五位小学校では、旧石堤小学校区からの通学が遠距離になるため、路線バスを活用している。運行経路や乗降場所等について保護者や地域とも十分に協議を重ね、現地を確認し、学校再開以降も、地域の見守り隊にも協力をいただいている。今後、統合する学校においても、危険箇所を確認を行い、安全確保に向けた対策を順次実施する。

広告

### お得な特典、便利なサービスいろいろ! 宝くじ公式サイト会員登録ステップ

宝くじ公式サイトで宝くじを購入できるようになりました!

宝くじ公式サイトはコチラから



#### STEP1

「宝くじ公式サイト」を検索! メールアドレスの登録(仮登録)

「宝くじ公式サイト」を検索して、宝くじ公式サイトの新規会員登録ページでメールアドレスを登録(仮登録)します。

#### STEP2 会員情報の入力(会員登録)

- 入力いただいたメールアドレス宛に、メールが届きます。
- メールに記載されている会員登録用のURLをクリックします。
- 画面に従って、氏名や生年月日等の情報を入力いただくと新規会員登録が完了します。

宝くじ売り場でポイントをためる/つかうための手続きは以上で完了  
宝くじ公式サイトでのネット購入をご利用の方は、引き続き次のSTEP3の手続きをお願いします。

#### STEP3 決済情報の入力

ネット購入をご利用される方は、宝くじを購入するための「クレジットカード情報」および「当せん金のお受け取りに利用する「口座情報」をご登録ください。

以上で、カンタン・便利な宝くじの「ネット購入」がご利用いただけるようになります!

本件に関するお問い合わせ先

宝くじコールセンター TEL 0570-01-1192 (ナビダイヤル 有料) TEL 011-330-0777 (有料)  
受付時間 10:30~18:30 (土・日・祝日、年末年始を除く) ※電話番号を十分ご確認ください。おかけ間違いのないようお願いいたします。

## 委員会の動き

3常任委員会では、当局の考えを聞き、付託議案の審査を行いました。委員からの主な質疑は次のとおりです。

### ○総務文教常任委員会

◆行財政改革推進事業費について、運営費の支援を行う指定管理施設数は、

◆公共交通活性化事業費について、JR駅の無人化に伴い、地元で設立された利用促進協議会に対する支援内容は、

◆小学校施設営繕費について、トイレの洋式化の整備目標は80%とのことだが、小学校統廃合も踏まえた目標数値か。

◆既製品のタブレット端末を購入するにあたり、入札では

なく、価格以外の要素を含めて総合的に判断する公募型プロポーザル方式による随意契約で業者を選定した理由は、

### ○民生病院常任委員会

◆高岡市新生児臨時特別定額給付金事業費について、全ての対象者に給付金が行き渡るよう制度の周知をしっかりと



インフルエンザ予防接種費用を助成

行うことが必要と考えるが、見解は、

◆予防接種事業費について、県が生後6カ月から小学6年生までを対象にインフルエンザの予防接種費用を助成することから、本市が中学1年生から3年生までを対象に費用を助成することだが、接種率や人数の想定は、

### ○産業建設常任委員会

◆市単独農業特産物開発育成事業費について、市の農業特産物を産地化するための取り組みに対し支援する事業であり、具体的には、農業特産物の栽培や収穫時に使う農業機械の導入に対する補助を行うものと理解しているが、今回の補正の詳細は、

◆たかおかストリート整備事

## 12月定例会の予定

12月定例会は、下記のとおり開催される予定です。

なお、日時等は、11月20日開催予定の議会運営委員会で決定されます。

- 1日 9時 代表者会議
- 10時 議会運営委員会
- 11時 議員協議会
- 13時 本会議 (提案理由説明)
- 7日 10時 本会議 (一般質問(一括))
- 8日 10時 本会議 (一般質問(一括))
- 9日 10時 本会議 (一般質問(一括)予備日)
- 10日 10時 議会運営委員会
- 11日 10時 本会議 (一般質問(一問一答))
- 14日 9時 代表者会議
- 10時 民生病院常任委員会
- 13時 産業建設常任委員会
- 15日 10時 議会運営委員会
- 13時 総務文教常任委員会
- 18日 9時30分 委員長会議
- 10時 議会運営委員会
- 11時 議員協議会
- 13時 本会議 (議案など議決)

◆ 詳しい内容については、高岡市議会事務局(☎20-1531)までお問い合わせください。

## 市議会の傍聴

新型コロナウイルス感染拡大防止のため、傍聴者の人数を、本会議は17名(うち車椅子利用者は5名)まで、委員会は3名までに制限しています。傍聴される際は、マスクの着用をお願いいたします。

### 最近の定例会の傍聴者総数

定例会	本会議	委員会
令和元年12月	56人	0人
2年3月	50人	1人
2年6月	31人	0人
2年9月	42人	0人

※5月臨時会の傍聴者は、本会議1人

## 決算特別委員会の予定

令和元年度決算審査は、下記のとおり開催される予定です。

11月 4日 10時	水道病院会計 (大綱説明)
13時	普通会計 (大綱説明)
9日 9時30分	普通会計 (審査)
10時	水道病院会計 (審査)
10日 9時30分	普通会計 (審査)
10時	水道病院会計 (審査)
16日 10時	水道病院会計 (討論・採決)
13時	普通会計 (討論・採決)

◆大滝工業団地について、売却は、業費について、財源が「新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金」となっているが、コロナ対策との関連は、

## 編集後記

新型コロナウイルス感染症の急激な拡大で、世界や日本、そして地域の経済にリーマンショック以上ともいわれる深刻な影響を与えています。国においては、2度にわたり新型コロナウイルス感染症対策の補正予算が成立しましたが、新型コロナウイルスへの追加経済対策について「必要があれば躊躇なく臨機応変に策していきたい」との声明が政府からも出ています。コロナ禍で地域経済は打撃を受け、多くの人々が生活苦により支援を求めています。今後の政府の経済対策に期待したいと思います。

今定例会では、発言者15名中11名が新型コロナウイルスに関連して、本市独自の対策を提案、提言されました。その結果、6月補正に引き続き9月議会でも大幅な補正がされています。今後も市民の皆さんの意見が本市に反映されるよう、また、市民生活、福祉の向上のため議員一丸となって頑張ります。(石須記)

### ★編集委員

◎横田 ○後井  
高瀬、角田、林、石須  
中村、吉田、坂林、水口

(◎委員長 ○副委員長)